
          

CONSIGLIO PROVINCIALE DI BOLOGNA
I convocazione

57a Seduta

Estratto dal verbale della seduta pubblica del 21/12/2012

Presiede il Presidente del Consiglio Caliandro Stefano.

E' assente la Presidente della Provincia DRAGHETTI BEATRICE

Per la trattazione dell'oggetto sotto specificato sono presenti i Consiglieri:

CALIANDRO STEFANO GUIDOTTI SERGIO
BARELLI MAURIZIO BARUFFALDI MARIAGRAZIA
COCCHI ANNA COSTA ELENA
DEGLI ESPOSTI EDGARDA DONINI RAFFAELE (**)
FABBRI MARILENA FINELLI RAFFAELE
FUSCO MARIETTA GNUDI MASSIMO (*)
MAZZANTI GIOVANNI MARIA MUSOLESI NADIA
NALDI GIANCARLO REBECCHI NARA
TORCHI EMANUELA VANNINI DANIELA 
ZANIBONI GABRIELE FINOTTI LUCA
LEPORATI GIOVANNI MAENZA SALVATORE 
MAINARDI MARCO RUBINI CLAUDIA (*)
MARCHETTI DANIELE MARZOCCHI ALESSANDRO
SORBI MAURO TOMMASI GIANFRANCO
FLAIANI ROBERTO(**) RAISI ENZO (**)
SABBIONI GIUSEPPE NANNI PAOLO (**)
PAGNETTI FRANCESCO TARTARINI FABIO 
VENTURI GIOVANNI(*) RAMBALDI FLORIANO(*)

Presenti n.29

Sono altresì presenti i componenti della Giunta Provinciale:

VENTURI GIACOMO(*) BARIGAZZI GIULIANO(*)
BURGIN EMANUELE CHIUSOLI MARIA
DE BIASI GIUSEPPE MONTERA GABRIELLA
PONDRELLI MARCO PRANTONI GRAZIANO

(*) = assente
(**) = assente giustificato

Scrutatori: TORCHI EMANUELA, SORBI MAURO, VANNINI DANIELA.
Partecipa il Segretario Generale DOMENICO MARESCA.

omissis

ORDINE DEL GIORNO - I.P. 6755/2012 - Tit./Fasc./Anno 1.5.3.6.0.0/83/2012

UNITA' SPECIALE ASSISTENZA AL CONSIGLIO
Ordine del Giorno del Consiglio Provinciale affinché la Provincia doti la Valsamoggia di un polo scolastico di II 
grado.



          

 Il Consiglio Provinciale  di Bologna 

Premesso che:

• dallo studio effettuato nel settembre scorso dall’Osservatorio sulla Scolarità della Provincia di Bologna 
risulta che sono attualmente 1539 gli studenti residenti nei comuni appartenenti all’Unione dei Comuni 
della Valsamoggia che si recano verso il capoluogo provinciale o verso altri comuni per frequentare gli 
istituti scolastici di secondo grado;

• dal medesimo studio risulta che sono ben 337 gli studenti della Valsamoggia che frequentano gli Istituti 
scolastici  di  secondo  grado  della  provincia  di  Modena,  contribuendo  a  generare  problemi  di 
sovraffollamento in alcuni Istituti (si veda ad esempio la situazione dell’Istituto Paradisi di Vignola) che  
presto costringeranno i medesimi a non accogliere più ragazzi provenienti da altre provincie;

• dai dati raccolti presso le anagrafi dei Comuni appartenenti all’Unione dei Comuni della Valsamoggia 
emerge per gli anni a venire un costante e inesorabile aumento della popolazione studentesca di secondo  
grado, la quale arriverà a superare le 2000 unità già tra 5 anni;

• le proiezioni demografiche contenute nel progetto preliminare del PSC dell’Area Bazzanese (Unione 
della Valsamoggia più Zola Predosa) prospettano dinamiche di crescita della popolazione studentesca di 
secondo grado ancor più accentuate;

• l'asse della Bazzanese, con le direttrici di flussi scolastici provenienti dalla Valsamoggia, rappresenta 
l'unica porzione di territorio della seconda cintura bolognese completamente priva di Istituti Scolastici di  
secondo grado;

Considerato

• la necessità di ampliare nel territorio l'offerta formativa superiore diretta alla propria popolazione e di 
limitare il più possibile i livelli di dispersione scolastica;

• il disagio cui sono costretti molti studenti provenienti dai comuni della Valsamoggia più lontani dalle 
attuali sedi di Istituti scolastici di secondo grado;

• la forza attrattiva che un polo scolastico nella Valsamoggia avrebbe anche verso studenti provenienti da 
comuni confinanti;

• la  competenza  di  codesta  amministrazione  in  merito  all’edilizia  scolastica  superiore  e  alla 
programmazione dell'offerta formativa;

Visto

• la delibera n° 55/2011 con cui la Giunta dell’Unione dei Comuni della Valsamoggia,nell'ambito della  
redazione del PSC sovracomunale, assume l’indirizzo “di individuare in Comune di Bazzano, in aree di  
prossimità ai servizi  di trasporto pubblico, una area idonea per la creazione del un polo scolastico  
pluridisciplinare di secondaria superiore”;

• che l’Assessore all’Istruzione, Formazione e Lavoro di codesto Ente – Giuseppe De Biasi, in dall’inizio 
del suo mandato ha raccolto le sollecitazioni provenienti in più riprese dalla Conferenza di Ambito 2, ha 
coltivato un dialogo con i sindaci del territorio e ha in più occasioni dichiarato che la realizzazione di un 
polo scolastico in Valsamoggia  andrebbe considerata come una priorità proprio per una più corretta  
distribuzione dell'offerta formativa nel territorio provinciale e per arginare il fenomeno di pendolarismo e 
di conseguenza i possibili effetti sulla dispersione scolastica;



          

• la possibilità di attivare forme di collaborazione tra Enti di diverso o pari livello, nonché di azionare le  
leve offerte dalla perequazione urbanistica per realizzare un nuovo complesso edilizio scolastico; 

Chiede

• all’Ente Provincia di Bologna di avviare immediatamente il procedimento amministrativo per dotare nei 
prossimi anni il territorio della Valsamoggia di un Polo scolastico di secondo grado che preveda l’offerta  
di più indirizzi di studio;

• di aprire un confronto con l'Ufficio Scolastico Territoriale di Bologna e con la Conferenza d’Ambito 
scolastico per individuare quali indirizzi di studio superiore potranno essere allocati nel Polo scolastico 
della Valsamoggia, anche considerando l’ipotesi di sedi distaccate di Istituti già esistenti sul territorio 
provinciale;

• di trasmettere il presente Ordine del Giorno ai comuni della Valsamoggia interessati,  al  Governatore  
della Regione Emilia Romagna e al Dirigente dell'Ufficio Scolastico Territoriale di Bologna.

omissis

Durante  la  discussione  entra  il  Consigliere  Rambaldi  ed  escono  i  Consiglieri  Vannini,  Gnudi,  Maenza,  
Tartarini, Mainardi. Presenti n. 25
Escono altresì gli Assessori Montera e Prantoni.

I  Consiglieri  Finotti,  Leporati,  Marchetti,  Marzocchi,  Rambaldi,  Tommasi,  Sabbioni  dichiarano  di  non  
partecipare al voto.

Presenti n. 25 Votanti n. 18

Messo  ai  voti  dal  Presidente,  l'Ordine  del  Giorno  è  approvato  con  voti  favorevoli  n.18  (CALIANDRO 
STEFANO, GUIDOTTI SERGIO, BARELLI MAURIZIO, BARUFFALDI MARIAGRAZIA, COCCHI ANNA, 
COSTA  ELENA,  DEGLI  ESPOSTI  EDGARDA,  FABBRI  MARILENA,  FINELLI  RAFFAELE,  FUSCO 
MARIETTA, MAZZANTI GIOVANNI  MARIA,  MUSOLESI  NADIA,  NALDI GIANCARLO,  REBECCHI 
NARA,  TORCHI  EMANUELA,  ZANIBONI  GABRIELE,  SORBI  MAURO,  PAGNETTI  FRANCESCO), 
contrari n.0 (), e astenuti n.0 (), resi con strumentazione elettronica.


